

laubst, mit ihm Schach zu spielen; einmal hätte ich ihn auch schon beinahe matt gesetzt.

Wenn der Kuckuk auf der Uhr neunmal seinen eigenen Namen gerufen, hat er uns damit den Abschied gegeben. Wir haben dann eiligst gute Nacht zu sagen und in unsere Betten zu kriechen, sind meistens auch tüchtig müde. Heute Morgen habe ich mich um halb sechs wecken lassen, um Dir diesen Brief zu schreiben; das mache Du mir nur nach, wenn Du am Tage keine Zeit dazu finden solltest.

Adieu lieber Better.

Dein getreuer Freund Carl.

Else an Käte.

Steinthal, den 15. Nov.

Meine liebe Käte!

Ich hatte gerade eine Kindergesellschaft, als Dein Brief kam, und ich freute mich besonders darüber, daß der Brief für mich allein war und ordentlich meine Adresse hatte. Ich las ihnen daraus vor,